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L’année touche à sa fin, et c’est avec une pointe d’amertume que chacun voit se
rapprocher les dernières échéances, plus ou moins réjouissantes mais toutes
synonymes de début des vacances. Le regard se tourne vers la rentrée à venir et les
premiers préparatifs de l’inté se mettent déjà en place. Le foyer reprend ses droits, les
emplois du temps sont allégés (la plupart) et un vent de légèreté souffle sur le
campus. Plus que deux petites semaines à surmonter, avant d’enlever nos réveils
automatiques réglés aux aurores, d’arrêter de faire semblant d’écouter les cours de
droit ou de marketing, et de quitter Supaero pour deux mois et demi. 

Une préface serait bien trop courte pour décrire ce que nous avons vécu. Avant tout,
des rencontres plus belles les unes que les autres, et ce encore aujourd’hui. Supaero
nous a beaucoup appris mais aussi vus grandir au fil des saisons, ensemble, plus
soudés de jours en jours. Des journées hivernales passées bien enfouis au fond de
notre type A, au retour des transats au soleil, en passant par des heures infernales au
CI, la route pour en arriver là aura été longue. On se rappellera tous des premiers
ressentis de septembre, bien changés depuis, des premières soirées, des  premiers
regards échangés, des premières pc, des premiers pas foulés sur le campus, encore
hasardeux pour la plupart. Chacun se rappelle des moments marquants à sa façon.
Certains citeront la semaine ski, d’autres les soirées exté, ou encore plus loin, les
campagnes. Repensons à ces moments, revivons-les, et rendons-nous bien compte de
la personne que nous étions alors, et de celle que nous sommes devenus. Supaero aura
été le paradis des opportunités cette année, les clubs nous ont accueillis à bras
ouverts, puis nous avons tous œuvré pour ces clubs, qui maintenant vivent grâce à
nous. Si ce campus existe, et continue de vivre, malgré les départs, et les au revoir
précipités, c’est vous qu’il faut remercier. 

Sans nostalgie abusive, permettons-nous, une dernière fois, avant de prendre des
congés bien mérités, de profiter de Supaero. Je suis certaine que vous regretterez ces
douces heures passées à écouter les cours de comptabilité, ou bien d’informatique au
moins. Vous les regretterez parce que vous saviez que durant ces heures, vous vous
languissiez d’un bon foyer ou JT en perspective, d’une bonne dégustation Supaerouge
à venir, d’un week-end parapente ou d’un beau match des Georgettes à l’horizon.  

Pas encore partie, il me tarde déjà de retrouver tous vos sourires à la rentrée, pour
vivre une nouvelle année, qui, je l’espère, s’annonce aussi mémorable que celle que
nous finissons tout juste. Alors pas de temps à perdre, sortez les maillots et les crèmes
solaires pour recharger vos batteries, et revenir d’attaque pour accueillir nos
successeurs à coup de 51 Je t’aime et de bijs infinis en septembre. 
Je ne crois pas me tromper en affirmant que Supaero, ou Centrale Toulouse, risque de
nous manquer cet été.  

 
Pauline Jung

PRÉFACE



-  1 3 E  É D I T I O N  -

Pour le plaisir de l’écoute  
TOSS 2023 
Raid ISAE 2023 
FF1J du JTS 
La fanfare décroche (presque) la Lune 
Club méca
Supacafew 
Le scandale de la boutique  
Un peu d’échecs  
Supaero au TOP8 2023 
Palma de Majorque 
AirExpo 2023 
La rubrique du pôle écologie 
Back from Arizona 
Tsun’art’mi  
Nouvel event du SGC
La chronique alternante  
Les actus de OSE
We surf l’ASC
Gala Supernova 
ISAE-Supaero ENSICA Alumni
L’horoscope de l’été 2023  

 
2
3
5
6
7

 
............................

..........................................
.......................................

    ..........................................

 SOMMAIRE

............
.........................................

..........................................
........................

...................................
..............................

................................
    .........................................

......................
................................

    ........................................
...............................

...........................
.................................

.......................................
..................................

......................
..........................

 

8
9

12
13
14
15
17
18
19
20
21

 

10
11

23
24
25
26



POUR LE PLAISIR DE
L'ÉCOUTE

FLASHEZ CES QRCODES ET LAISSEZ VOUS EMPORTER

UTMB : LA COURSE DE L'IMPOSSIBLE

LES ÉTOILES DÉCHUES : FOCUS SUR NEYMAR

4 BABTOUS 1 RAPPEUR : L'UNIVERS DU RAP

DÉVELOPPEMENT PERSONNEL : PODCAST DU BIEN ÊTRE

AUTEUR : MATHIEU GROIZARD, VICTOR ANTOINE, ANTONIN BRIGES AUTEUR : LÉON LE-GOÏC, TIM PUPIN, FLORIAN CHOMBEAU

AUTEUR : WILLIAM SCHNEIDER, LEONARD LEGRAND AUTEUR : FÉLIX LAGARDE, ANNA MERMET-BIJON
2



CENTRALE SUPÉLEC

ÉDITION
2023

13-14
MAI

Vendredi 12 mai, il est 18h, Léo armé de son mégaphone
et de la mascotte de Supaero débarque dans la cour
d'honneur où nous l'attendons tous dans nos salopettes
Ultras, entourés de valises et de sacs de ballons. Ce
début de weekend nous rappelle étrangement le CCL
mais cette fois, nous partons direction le plateau de
Saclay : l'heure du TOSS a sonné ! Nous sommes ravis
de retrouver notre bus à étage avec un nouveau
chaffeur, Philippe ou François, on ne sait plus trop.
Après quelques chants de cohésion, une pause McDo au
BK et un combat entre un grizzly et un gorille, les sièges
se baissent et les lumières s'éteignent. C'était sans
compter sur les bouteilles cachées dans quelques sacs :
la police du fun investit le bus et controle les
Supaériens toute la nuit. Si vous ne connaissiez pas
Killian Labastie, il est maintenant dans le top1 des
personnes les plus détestées de l'institut. Lui et ses
acolytes ont pris un malin plaisir à réveiller chaque
membre du bus pour contrôler son titre de fun et
l'inviter à aller chanter avec eux. L'arrivée sur le
campus de CS fut un soulagement pour tout le monde et
chacun rejoint sa tente ou une résidence Césal pour une
longue nuit de sommeil bien méritée ou une sieste d'une
petite heure en fonction du sport pratiqué le lendemain.
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Samedi les sports s'enchaînent : entre deux matchs, on
enfile nos salopettes et on saute de navettes en
navettes pour aller voir les copains. Volley et hand dans
le gymnase de CS, foot sur les terrains dehors, 10km
tout le long du campus, escrime et boxe à l'X, rugby à
Orsay ... ils ont encore facilité la tâche à Rafale et au JT
pour avoir des images de tout le monde. On se tient au
courant des victoires et des défaites sur le groupe et
une fois n'est pas coutume, Supaero ne brille pas par
son nombre de médailles mais tout le monde profite
sous le soleil parisien. 

Le soir, tout s'enchaîne très vite. On va manger au ru
parisien, on cri SUP SUP SUP AERO sur tout le campus,
on visite les fameuses colloc de CS, on fait des
pyramides, on va voir le spectacle de drone en chantant
et il est enfin l'heure d'aller à la soirée. Une salle dans
Eiffel, une salle dans Bréguet, vous auriez dû voir la tête
de Hiboom face aux set-up centraliens. Tout le monde
profite des retrouvailles avec ses collègues de prépa, on
croise des k-way oranges familiers dans la foule, on
tente de voler les lettres FL pour les mettre dans le
bureau de l'as et à 5h, les derniers survivants ratent la
navette pour rentrer à l'X.

L'après-midi, les Ultras les plus bruyants (aka Artus et
son mégaphone) se rassemblent pour encourager la
seule équipe féminine venue de Toulouse. Composée de
3 rugbywomen, l'équipe de volley supaérienne a su offrir
du spectacle à ses supporters à base de services ratés,
de EH BOUMM à chaque point perdu et de blagues avec
l'arbitre. On encourage la finale des joueuses de l'EPFL
qui faisaient exprès de rater leurs passes pour qu'on ait
des points et on peut rentrer sur le campus pile à temps
pour le show des pompims. La concurence était rude
mais le praticable n'avait rien à voir avec la scène du
wei et nos pompins avec leur chouette sur la joue ont
été impressionants sous les cris "TOULOUSE POMPIMS
SUPAERO". 

Comme d'habitude, le dimanche matin est plus
technique. Après le live de la finale de Nayel, certains
vont profiter des stands de massages, d'autres
assistent à la remise des médailles sur les terrains de
foot avant de tenter de voler le podium. Après un
spectacle de BMX à la hauteur de la perfomance de
Karch au FISE, on fait un tour en amphi Michelin pour un
aftermovie du weekend et pour rappeler à l'INSA qu'ils
ont peut-être gagné le prix de l'ambiance mais que leur
salaire c'est notre loyer. Puis c'est déjà l'heure de
remonter dans le bus : on dit au revoir au plateau de
Saclay, Dris nous montre les meilleures photos en
cherchant un nom pour son compte insta, la police du
fun se prend un retour de karma à base de réveil au
mégaphone dans l'oreille, les rugbymen nous proposent
un remix de la chasse à l'ours et rapidement tout le
monde s'endort, bercés par les ronronnements du
moteur direction Toulouse. 4
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Ouvert à tous, le Raid ISAE proposait trois parcours
de difficultés croissante. Dimanche, les parcours
Découverte et Aventure mêlaient VTT, Trail, Course
d’orientation et Kayak et le parcours Commando
s’étalait de samedi à dimanche pour les plus
motivés. Plusieurs équipes de Supaero ont brillé sur
les différents parcours ! 

Le raid ISAE, c’est aussi un village départ qui rassemble
participants, organisation et bénévoles autour d’un BBQ,
d’activités et bien sûr des enceintes d’Hiboom. Grâce aux
nombreux bénévoles de l’école qui sont venus prêter main
forte à l’organisation, une ambiance sportive et
chaleureuse a animé l'événement sous le chaud soleil
Tarnais.

Se voulant un évènement le plus respectueux de
l'environnement possible, le Raid ISAE, a obtenu
depuis l’année dernière la norme ISO 20 121, garante
d’une quête d’amélioration continue.

Bref, le raid ISAE c’est l’occasion de passer un week-end en nature à explorer les alentours d’un des plus beaux
villages de France et de se dépasser sportivement en équipe. 

Le week-end du 27 et 28 mai, se tenait à Cordes sur Ciel (Tarn) la 16ème édition du Raid ISAE. Si vous
l’avez raté, il s’agit d’un événement sportif organisé par une équipe de 35 étudiants de l’école et
qui a rassemblé cette année, plus de 260 participants.

Plus d'informations  sur raidisae.fr

Que ce soit pour participer, organiser ou aider le jour J, l’organisation du Raid
ISAE sera ravie de vous accueillir l’année prochaine sur les sentiers !
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Après une moyenne de 3h de sommeil et 20 tasses de café par personne sur le week-end, l'équipe en overdose s'est
retrouvée dans un théâtre pour partager ses œuvres devant un pitit public d'environ 300 regards critiques et
avisés. 

       Outre ses vidéos de ronge, ses fameux confessionaux en soirée exté et son président chauve (coucou Liam<3),
votre club vidéo préféré est aussi connu pour ses nombreux prix remportés lors de concours de court-métrages
(jaaj). 
Après avoir raflé le Prix de la Photographie au Pré-Rush et le Grand Prix au Rush, à Centrale-Supelec, le gang
cinéphile a envoyé 2 équipes se promener à l'UTBM pour participer au FF1J (finj pour les intimes). 
Le principe ? un thème ("Recyclage héroïque" -dinguerie-), des contraintes (caser le mot "jonquille" et le cri de
Wilhelm -dinguerie plus-) et 50 heures pour réaliser un court-métrage de grosso modo 7 minutes.

Vinrent alors les résultats, et wow ! C'est franchement
honnête : la team flagada s'en sort avec 3 prix sur les 4
en jeu, le prix de la photographie pour JTS1 avec
Aggiornamento, ainsi que celui du scénario et du public
pour JTS2 avec Focus !

Bref, on est contents, et les films sont très quali :)
Si tu n'as pas eu l'occasion de visionner ces deux
bangers lors de la projection mardi 6 (honte à toi), ils
seront disponibles incessamment sous peu sur la
chaine youtube du JTS (scanne le QR CODE ou
conséquences).

La bise avec 3 prix, on est gucci

[[[[[

AggiornamentoFocus
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La fanfare décroche (presque) la Lune 

Pendant qu’une partie de l’école défendait ses couleurs au TOSS, qu’une autre admirait les démonstrations 
d’Air Expo, 45 supaeriens et 15 anciens des promos 2003 à 2021 sont allés à Condom (la ville) pour 
participer comme chaque année au Festival de Bandas de Condom avec l’espoir de s’éclater et de défendre 
leur palmarès (Eh oui, même là il y a un peu de compétition inter-écoles). 

C’est l’événement de l’année pour tout membre 
de la fanfare, et un défi de taille pour tous les nouveaux 
qui n’avaient jamais joué de leur instrument 8 mois 
avant. Pendant 3 jours, la ville de 6 000 habitants se 
transforme pour accueillir 50 000 visiteurs et 40 fanfares 
dont une partie participe au Concours Général de 
bandas organisé en même temps que le festival. Cette 
année la fanfare de sup a l’honneur de faire l’ouverture 
du festival sur la grande scène devant un public d’abord 
timide sous la pluie battante puis bien énergisé par les 
60 musiciens, avant de revenir conclure la soirée sur 
cette même scène avec Patrick Sébastien pour la plus grande interprétation des Sardines jamais accomplie. 

Los Soupaeros participe depuis plus de 20 ans maintenant avec un seul but en tête : Briller lors de 
l’épreuve de nuit et décrocher la récompense associée : la Lune d’or. Les autres épreuves organisées le 
dimanche évaluent principalement les capacités musicales des groupes candidats, ce qui n’est pas vraiment 
la première chose qu’on associerait à cette fanfare ;) Après une grande soirée où les musiciens jouent dans 

les rues jusqu’à 2h du matin, l’épreuve commence 
vraiment : il faut divertir en continu un public qui 
ne se lasse pas devant un jury qui évalue la 
capacité à mettre l’ambiance jusqu’à 6h du matin.  

A l’issue de ce marathon, Supaero repart avec une 
deuxième place bien méritée à l’épreuve de nuit, 
récompensée par le prix de la Lune d’Argent (mais 
aucune autre récompense pour la musicalité, 
sûrement un oubli haha ^^’), devant la Band’a 
Gérard, fanfare de l’INSA Toulouse et derrière le 

groupe qui finit 2ème au classement général du concours ! 

Le mot d’Andrei : Fanfaron, secrétaire 

La cérémonie de remise des prix mit le point final au grand festival de Condom. Une fête si bien récréée à 
l’espagnole, qu’elle me ramenait à mes chères fiestas de pueblo, dans les petits villages de l’Espagne, qui à 
chaque été voient un pèlerinage de fêtards les parcourir un par un. Ce sont ces festivités que je connais 
bien et je ne m’attendais pas à en trouver en France. Mais voilà que le sud-ouest français, avec ses ¡olé! et 
pasodobles, avec ses bandas et ses peñas, avec ses churros et ses fiestas, ont soulevé en moi la nostalgie de la 
terre que j’avais laissé derrière. Nostalgie et reconnaissance, de voir comment on rend hommage à la culture 
et tradition de mon pays à l’étranger. Cela pas seulement à Condom, mais dans tout le sud-ouest français, 
dont la culture et même l’identité ont beaucoup de traits communs avec son voisin du sud.  

Et c’est à toi que je m’adresse maintenant 
Supaérien : ne laisse pas passer la chance, et 
garde déjà le weekend de l’année prochain, car 
tu n’habites qu’à une heure et demie de vivre la 
vraie fiesta española en France, dans un mélange 
culturel étrange mais beau. Et pour les plus 
ambitieux, je vous partage ma découverte : la 
fiesta est vachement mieux en tant que fanfaron.  
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C l u b  M e c a
Comment ça marche ?

L'objectif : que votre vélo sorte réparé de la perm méca !

Pour ça, deux façons : soit vous savez faire et on vous prête les outils,
soit vous ne savez pas faire et on le fait en vous expliquant.

Et pour les pièces de rechange c'est gratuit si vous êtes adhérents AE !

C'est super mais c'est quand ? 
C'est tous les jeudis, or vacances.

Et c'est où ce local méca ?
Au rez-de-chaussé du bâtiment 11.

Nouveautés et exceptions

Cette année la perm "dépose ton vélo" a eu lieu à quelques occasions,
où les étudiants dépose leur vélo au local un soir et on le répare sur
notre temps libre en semaine. Elle a lieu de temps en temps pour les
grosses réparations ou pour ceux en stage, qui ne peuvent pas passer à
la perm.

Le club investit à présent dans une servante d'atelier, une sorte
d'étagère sur roulette. Celle-ci permettra de RANGER le club. Grande
nouveauté !

Le principe

Le club est composé d'un président en charge des achats,
décisions, posts, etc et des mécanos, des étudiants bénévoles qui
s'y connaisse en vélo et vienne aider à la réparation.

Pour réparer son vélo, il suffit de venir avec ce vélo à la perm méca.
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5 bonnes raisons 
de venir boire un café à  

Supacafew

L’accueil chaleureux de toute
l’équipe Supacafew

N ’ h é s i t e z  p l u s  !  R e n d e z - v o u s

l e s  mard i  e t  j eud i  m i d i s  à  l a

m a i s o n  d e s  é l è v e s

Du café de très grande qualité
provenant de la Brûlerie des

Filatiers

Des prix défiant
toute concurrence

Un grand choix de
boissons

La présence de thé et de
chocolat chaud si vous
n’êtes pas fan de café 

L'été arrive, leIced Coffeeaussi ! 

9



          Le montant de 300€ pourrait se fondre dans la
masse des notes de frais de l'AE. Cette somme a le
même ordre de grandeur que le remboursement du
foyer super boules. Néanmoins, les disciples de
l'ancien expert comptable Philippe Rousselot ne sont
pas dupes de la tromperie orchestrée par les membres
de la boutique. Une transformée de Matignon suivie
d'une division simatosienne permet d'obtenir un coût
d'environ 30€ par personne, soit le prix de quatre
tacos ou de trois pizzas dans un restaurant deux
étoiles filantes. Mais les fashion-gourmands ne
voyaient pas la cohésion qu'aurait amené ce type de
mets. Ils ont donc opté pour divers assortiments de
pièces de viande et autres assiettes raffinées. Lors de
la parution de l'édition de la Chouette en février, la
boutique déclarait : "l'objectif de la boutique est de
vous régaler". Il faut croire qu'il s'agissait d'une faute
de pronom.
          Rien n'empêchait la boutique de s'offrir ce
moment convivial. Personne ne peut contester
l'initiative. En revanche, la note de frais remboursée
par l'AE interpelle. Car il faut dire les termes : c'est le
début du détournement d'argent public. Il faut avoir
cela à l'esprit : cinq personnes ont cotisé pour nourrir
ces gourmets.

Journal Satirique - La Chouette Enchaînée

ENTRECÔTES, VINS... LE LUXUEUX DÎNER DE COHÉSION DE LA
BOUTIQUE À 300€ AUX FRAIS DE L'ASSOCIATION DES ÉLEVES

FASHION-GOURMANDISE DÉTOURNEMENT D'ARGENT PUBLIC

          N'étions-nous pas indignés lorsque François De
Rugy, ancien ministre, couvrait ses frais de Saint-
Valentin et de dîners extravagants avec l'argent de
l'Assemblée Nationale ? Ne sommes-nous pas les
premiers à contester les politiques qui se servent dans
les caisses publiques ? Certes, les sommes ne sont pas
comparables. Mais la démarche est identique. Peut-on
vraiment fermer les yeux sur ce scandale ? N'est-il
pas de notre devoir de corriger les
dysfonctionnements de notre école ? Car le réel
problème réside dans le fait que cette somme
conséquente aurait pu être mieux investie. Combien
de clubs membres de l'AE auraient besoin de cet
argent ? Il aurait été préférable de faire profiter des
clubs techniques, humanitaires, sociaux ou de
l'événementiel rattaché à l'AE, ou même d'utiliser le
budget de la boutique à d'autres fins qu'émoustiller
des palais et des papilles.
          Il ne s'agit en aucun cas de faire le procès de ces
quelques fashion-gourmands. Ils n'ont finalement que
profité d'une faille du système. Les dénonciations qui
précèdent ne visent pas à les accabler mais à pousser
à l'abolition de la pratique douteuse des dîners de
cohésion remboursés, surtout lorsqu'ils sont
gargantuesques.

De Léon Le Goïc

Après la reprise de la boutique par les 1A, les nouvelle et ancienne promotions de cette association se sont délectées
au restaurant à l'occasion d'un dîner de cohésion. La Chouette Enchaînée révèle aujourd'hui que l'Association des
Éleves a financé le repas gargantuesque.
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Les 21, 22 et 23 avril derniers, vos champions et championnes de rugby sont fièrement allés
représenter leur école au prestigieux tournoi du Top8. Au programme : matchs au sommet sur la
pelouse de Marcoussis, conférence  de Fabien Pelous et gala de rang à la maison des arts du Plessis-
Robinson, rencontre avec notre partenaire EY et finales au stade Jean-Bouin.  

Le casting fait rêver : seules les plus grandes écoles de
commerce sont là, ça promet du beau jeu. Vendredi,
phases de poules : nos Georgettes auront fait acte de
présence plus qu’autre chose, suprises par des
équipes bien loin du niveau 3 d’Occitanie dans lequel
elles jouent en championnat. On notera une belle
défense contre HEC, un essai de marqué, belle
performance. La correction est plus salée contre
l’ESSEC et Sciences Po, mais le soleil de Marcoussis ne
tarde pas à faire rejaillir les beaux sourires de nos
joueuses. Côté masculin, pas de miracle non plus : ils
finiront beaux derniers de poule, pas étonnant au vu
des effectifs en constante baisse au fil des matchs. 

Vite efffacés les traumatismes des matchs perdus, le gala se profile à l’horizon, et Peintres et
Georgettes s’affairent aux vestiaires pour se préparer. À nouveau Supaero ne passe pas inaperçu,
le célèbre short chemise est de mise, pour une entrée remarquée dans l’amphithéâtre de la
conférence. Hop hop hop, dès que les grands discours sur le rugby universitaire sont finis, on
passe aux choses plus sérieuses. Un grand merci à Jérémy d’avoir suggéré au micro de poursuivre
la soirée autour du bar, avec à la clé bières et amuse bouches à volonté.  On pourra souligner la
belle cohésion avec nos amis anglais lors de la soirée, qui ont introduit le jeu de la pièce à Supaero,
pour le plus grand bonheur de nos amateurs de cul-secs.  
Retour sur les terrains samedi, derniers matchs de consolation, mais sous la pluie cette fois-ci. Les
Georgettes impressionnent par leur engagement, avec une équipe plus solide que la veille, et des
adversaires à leur portée, ça aide toujours. Le week-end se termine tranquillement à Jean Bouin,
aucune blessée à relever, c’est déjà pas mal.   Le prix de l’ambiance revient de droit à Suapero, qui
comme à l’accoutumée  se fait bien assez remarquer au bar pour espérer jouer la gagne.  
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PALMA DE
MAJORQUE

É P O P É E  S U P A É R I E N N E  À

     Quand le voyage commence par « C’est où Matabiau ? »,
vous savez que vous partez avec une bonne bande de crétins…
pourtant vous reviendrez à l’institut avec des souvenirs
inoubliables et des étoiles dans les yeux.
     Mercredi de l’ascension, 14 supaériens entament un périple
de 20h jusqu’à la petite île hispanique de Majorque, réputée pour
ses eaux turquoises, ses bars à tapas, ses beaux espagnols et la
boat party. Laissez-moi vous présenter notre équipe de pirates :
un beau mélange du bureau de l’AS et de la crème de la crème
de l’Alibabart, Mourad, grosse marmotte et guide touristique un
peu folklo, Gab et Colin, toujours là pour le fun et les bêtises,
Tifenn notre pompière toujours souriante, Vincent et Amaury nos
2A préférés et Jules, vieux sage de 3A et interprète de qualité.
     Après avoir presque manqué tous les transports publics
imaginables : bus, ferry, re-bus, notre équipe arrive enfin jeudi
matin à l’auberge de jeunesse extrêmement Gucci notamment au
vu de sa piscine sur le rooftop (big up à l’AA). Là-bas
s’enchaînent visite de la ville, découverte de la plage, grosse
randonnées jusqu’au petit château sur les flancs de Palma de
Majorque…jusqu’à la première soirée. Nos aventuriers s’en vont
à la rencontre des autochtones à coup de shots offerts dans un
petit bar à tapas bien local ce qui finit par les mener dans
l’étrange sous-sol d’une « silent disco » : armés de casques
audios, ça danse fort alors qu’un énorme chien se balade dans la
foule.
     Le lendemain, sous un grand soleil, le bateau de la boat party
fends la mer jusqu'à s'arrêter dans une très jolie crique.
Palmarès de l’aprèm : on a tous sauté du 1er étage, gagné une
bataille de croutes de pastèque, envahi un bateau ennemi, séduit
le serveur pour des pina colada gratuites, et un groupe de 5
allemandes a jeté son dévolu sur Léo (grrr). Premier prix à
Mourad qui a dormi sur le bateau pendant tout le voyage.
     La suite du voyage est trop mouvementée pour être racontée
en détail mais c’était un banger. On retiendra les « boulot ou pas
boulot » de Gab, certains qui ont échappé de peu à la garde à
vue, la petite ville de Sollen, la tentative d’incruste au festival, la
courageuse team vélo et l'escale à Barcelone. 

     Merci l’AA, merci Alexandra et Mourad pour l’orga et merci à
l’équipe, vous êtes des malades et maintenant rendez-vous au
JT pour découvrir toutes nos aventures ! 13



Emilien Vigier ,  Responsable Commission Bénévoles 

  
 
 

Le 13 mai s’est tenue la 37e édition d’Airexpo, le Meeting aérien 100% étudiant 
organisé les étudiants de Supaéro et de l’ENAC. Nombre d’entre vous Supaériens 
êtes venus nous aider le jour pour faire tourner le Meeting. Toute l’organisation vous 
remercie pour votre aide (et particulièrement Emilien, le responsable bénévoles). 
 
 Comme d’habitude avec Airexpo, la semaine de 
préparation fut une semaine de rush intense entre 
l’installation des parkings, la réception et le 
positionnement des barrières, la mise en place des 
stands. La journée du vendredi (et la nuit) restera la 
plus mémorable lorsque à 2h du matin, nous nous 
sommes retrouvés sous la pluie et dans la boue 
pour finir le barriérage. Un gros big up aux Supaériens qui sont rester dormir sur 
site dans les hangars à avion (personnellement, je déconseille, très peu 
confortable) : Roxan Pons, Mourad Chitach, Emilien Vigier, Aurélien Dalot et Lucas Le 
Bouquin.  
 

Samedi, la journée commence tôt, 
réveil à 5 heures du matin. Il faut finir de 
mettre en place le Meeting, installer les 
tentes, la billetterie, fermer des routes, 
accueillir les bénévoles, etc…. Après 
plusieurs coups de stress intenses et un 
peu de retard, ça y est, le Meeting ouvre 
ses portes et la météo semble 
s’améliorer un peu. Sans rentrer dans les 
détails, le Meeting s’est bien déroulé avec quelques moments magiques lors des 
passages des Rafales et de la Patrouille de France. Pour finir, le repas avec les 
pilotes et équipages fut également un moment incroyable qui restera à jamais dans 
nos mémoires.  
 
 Merci beaucoup à toutes les personnes qui nous ont accompagné et aidé dans 
ce projet d’envergure et que l’aviation continue à faire rêver les petits comme les 
grands dans un monde qui en a besoin. 
 
Rendez-vous dans les airs en 2024                                                Airexpo 2023  
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La Rubrique du Pôle Écologie 
À lire :

disponibles à l’aérothèque ou sur internet

article tuto
vélo cargo 

Pour  tous vos
événements ou projets,
demandez aux membres
du bureau de vous aider

à faire votre bilan
carbone sur BasC,
l'indispensable des

campagnes adapté par
les 4A. 

le bureau 2023

SEMAINE
CAMPUS
VERT 2024

8 - 14 janvier
n'hésitez pas à nous

contacter si vous avez des
idées ou des projets !

À tester :

Elliot Desvignes

Jeanne Jault

Léo Delmas

Lisa Escaron

buffet à volonté

rue du Puits Vert, Toulouse

La Faim des Haricots
Biofoodies Café
Toulouse, St Aubin

bistro bio, végétarien, vegan

rue Pierre-Paul Riquet
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Nouveau fournisseur Potes de Terre :
commandes jusqu'au lundi soir 18h

réception le jeudi vers 17h

12€ le panier de légumes, fruits et herbes 

x Supaero For Earth 

petits pois, oignons,
patates, carottes,

betteraves, fraises,
rhubarbe ...

 Le potager :

lien du site pour
commander :

Le marché :

Débat : Ecologie et
féminisme, même combat ?

un jeudi sur deux sur la
terrasse devant le MDE de
11h à 16h, retrouvez des
fruits et légumes de saisons

dernier de l'année :

jeudi 8 juin

Le potager reprend du service
avec l'arrivée des beaux jours,
n'hésitez pas à nous contacter
si vous voulez donner un coup
de main !

S4E

Amine Bouzerzour potager

@supaero4earth

Potes de Terre

Pour le premier débat organisé
conjointement avec Isaelles sur
l'écoféminisme, les élèves ont pu
échanger sur la pertinence de lier les
deux luttes entre elles. Après une
discussion sur les objectifs du
féminisme puis de l'écologie, ils ont eu
le temps  de débatre sans consensus
général sur leur compatibilité.
A refaire !
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Là on peut voir le pilote qui réalise les dégats

Back from Arizona !

L'Arizona c'est surtout
des cactus, et au milieu

des cactus il y a le TIMPA,
où la compétition DBF a

été organisée cette
année

L'avion de l'équipe qui a participé à cette compétition
étudiante internationale d'aéromodélisme et qui a
représenté Supaéro, c'est celui qui supporte 20 kg
d'eau sur la photo de droite !

Durant cette compétition l'avion a du effectuer
plusieurs missions, dont une démonstration de sa
résistance structurelle (d'où les bidons d'eau...) et
un emport de charge utile qui aura mené à une
sortie de piste et un crash au décollage ...

Malgré la destruction partielle du fuselage, le
RadiOwl aura pu être reconstruit, effectuer un vol et
offrir la 37ème place sur 99 équipes à Supaéro

La SDS se tient maintenant prête à aider la
future équipe qui représentera l'école
parce qu'il faut détrôner les allemands là
c'est plus possible
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Le tour de chauffe
avant Surf'aéro 

Dégustations (thés, chocolats, vins, fromages, arts culinaires et cocktails)
Stand de tatouages éphémères
Stand de jam
Initiation au DJing
Stand des arts du cirque
Stand confessions du JTS 

Notre dernière soirée exté de l'année méritait quelque chose de spécial. Votre AA vous a donc
concocté une fin d'après-midi rythmée par la bonne humeur, la bouffe, les copains et les fausses
notes de Viken...

 Au menu :

"On notera le succès fulgurant des fromages et de l'atelier de découverte du cirque", témoigne
Eliott Desvignes qui a passé 2h à lancer un diabolo en l'air sans aucun espoir de le rattraper.
"Merci aux petits artistes de la CIA qui nous ont aidé à faire la fresque qui décorait le foyer",
déclare Victor Antoine, les larmes aux yeux. 

Merci à tous d'être passés et on espère que vous avez kiffé
notre dernier event de l'année. On se retrouve l'an pro pour
toujours plus de folies.

Signé votre dog qui vous envoie de l'amour. 
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Nouvel Event 

du SGC ! 

 
Salut tout le monde ! 

En cette magnifique et ensoleillée fin 

d’année, le club gaming organise un nouvel event  : UN 

TOURNOI MARIO KART !  

Les premières phases de poule auront lieu à partir du mercredi 14 juin à 18h (après avoir 

improvisé votre oral de PIC).  

Bien évidemment ce tournoi est ouvert à tous ! Peu importe votre, niveau. 

Organisation du tournoi :   

• Phase 1 : Poules 4 joueurs par poules, 8 courses. Les 8 meilleurs 

scores globaux avancent dans la phase suivante. 

• Phase 2 Arbre : Les 8 joueurs restants sont séparés en 2 groupes de 

4 et font 8 courses, les deux meilleurs de chaque groupe avancent 

en finale. 

• Phase Finale : Le Top 4 particpe à 8 courses, le classement final est 

déterminé par les scores sur cette phase. 

  

Si vous voulez apprendre à drifter contactez 

ces personnes : 

Le bureau du SGC : (la passa a eu lieu en 

janvier mais je suis aussi ponctuel qu’en 

électif) 

Germain Parize Aka Golem Kart 8 

Deluxe 

 

 

 

Pour vous inscrire sur le form ! 

Trez : Le Robinet  Prez : Hugo 

Ramilison  

VPrez : François Sauliner  

Merlin Sav’art Aka Le GOAT 
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En deux mois, les lycéens et collégiens au près desquels OSE intervient ont
eu le temps de participer à de nombreux événements ! Voici le résumé de

certains d'entre eux. 

LES ACTUS DE

OSE

LE WE À PORT LEUCATE

Le week-end du 13 mai, les Terminale qui
ont bénéficié de tutorat toute l’année
sont partis à Port Leucate, pour travailler
leur grand oral ! Les 70 élèves présents
ont pu présenter leur oral devant un jury
composé d’un professeur et d’un
étudiant, après l’avoir préparé et
complété lors de petits ateliers sur
l’oralité. Bien sûr, tout le monde a aussi pu
profiter de la plage pendant ce week-end,
malgré la pluie du samedi. 

La grande découverte a sûrement été la
pêche à la caluche du dimanche, où nous
avons ramené une méduse électrique,
une vive et d’autres poissons ! Tout le
monde a pu rentrer chez soi avec de
supers souvenirs, et même quelques
coups de soleil !

JOURNÉE DE SENSIBILISATION
AU HANDICAP

La journée de sensibilisation au handicap
s'est déroulée sur le campus ainsi qu'au
CREPS. 
Tout d'abord, ils ont eu la chance de
rencontrer Cécile Hernandez et Dimitri
Pavadé, respectivement championne
paralympique de snowboard et vice
champion paralympique d'athlétisme. 
Le groupe s'est ensuite dirigé vers le
CREPS où de nombreuses activités
avaient été mises en place. Handball en
fauteuil roulant, exercices d'équilibre
avec Cécile et athlétisme avec Dimitri,
football les yeux bandés, torball ou
encore apprentissage de la langue des
signes, tout était fait pour simuler au
mieux une situation de handicap. Merci
beaucoup à tous les étudiants qui les
ont encadrés tout au long de la journée ! 

21



Le parcours DD se termine, puisque
la dernière journée avant la
restitution a eu lieu jeudi 11 mai à la
Cité à Montaudran. Il s’agissait de la
journée des métiers du
développement durable, durant
laquelle les élèves ont pu rencontrer
plusieurs intervenants et leur poser
toutes leurs questions d’orientation,
sous forme de speed-meeting. Cette
journée venait compléter celle du 13
avril où les élèves étaient venus à
Supaéro pour la journée low-tech. A
l’image des 1A en début d’année, ils
ont réalisé leur propre turbine à eau
avec l’aide précieuse des étudiants.
Ces journées les ont donc aidés à
voir comment le développement
durable peut s’inscrire à la fois dans
une démarche personnelle à travers
le bricolage, ou plus professionnelle
dans un métier. 

LE PARCOURS DD

Un jeu de simulation du Parlement
européen sensibilise de jeunes lycéens
à la question des débris spatiaux
Toulouse, 24 mai - Le Conseil régional
d'Occitanie a été le théâtre d'un jeu de
simulation du Parlement européen,
auquel ont participé 35 lycéens des
Cordées de la Réussite, des étudiants
de Sciences Po Toulouse, des Jeunes
Européens et des membres du club
Mars de l'ISAE SUPAERO. Soutenu par
l'Académie de Toulouse et la fondation
ISAE SUPAERO, l'événement visait à
favoriser une meilleure compréhension
de la question urgente des débris
spatiaux. Christophe Grudler, membre
du Parlement européen, a partagé ses
réflexions sur le rôle de l'Europe dans
l’avenir de l'espace. L'événement
s'inscrivait dans le cadre du projet
européen UNIVERSEH. Les Jeunes
Européens de Sciences Po ont joué un
rôle crucial dans l'organisation du jeu.
Les organisateurs ont exprimé leur
gratitude à la Région Occitanie pour
leur accueil dans l'hémicycle. Ils ont
également remercié la Maison de
l'Europe de leur avoir prêté l'exposition
sur le Parlement européen ainsi que
leur documentation sur l'Europe. Les
étudiants du club MARS de l'ISAE
SUPAERO. Ils ont aussi exprimé leur
reconnaissance aux élèves de
l'enseignement secondaire et à leurs
professeurs qui ont participé
activement au projet.

LA JOURNÉE DU SPATIAL
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WE SurfWE Surf
::  L’ ASCL’ ASC

Et l’évènement n’a pas déçu : logés dans des bungalows (des chalets
carrément), nourris par des repas copieux du petit déjeuner au dîner, et
abreuvés par des Open Bar de bières, Ricard et autres rafraîchissements
tous les soirs, le standing du TOSS ou des EAG n’a qu’à bien se tenir. De
multiples activités sont également proposées, avec notamment des
initiations surf, skate, skimboard, tournois de beach-volley ou encore des
courses de kart. Vous l’avez compris, pas le temps de s’ennuyer à l’ASC.
Mais la raison pour laquelle cet événement attire autant de monde est sa
compétition de surf. D’un niveau très élevé, elle attire des grands noms du
surf français comme Killian Guerin et même des jeunes pros français !
C’est pourquoi seule une minorité des inscrits à l'événement y participe. Et
pourtant, un tel niveau n’a pas effrayé nos irréductibles 4A qui ont su
mettre en pratique leurs années de surf à Supaero. Avec une arrivée
presque inespérée en demi-finale, ils ont su créer la surprise au sein de la
compétition mais ont finalement été battus par plus forts qu’eux. On
retiendra leur enthousiasme et leur humilité, des valeurs du surf parfois
oubliées par les meilleurs mais qui nous sont chères ici, à Supaero.

 Enfin, l’heure n’est pas aux larmes pour les Supaériens puisqu’en ce samedi
soir, il est l’heure de faire la fête. Pour cette dernière soirée, des places
supplémentaires ont été vendues, et plus de 1000 étudiants ont célébré la fin
d’un superbe événement.
Le lendemain, une fois le check-out fait, c'est un brunch de seigneur qui nous
attend mêlant sucré et salé en quantités astronomiques (au plus grand
bonheur de MQ ).
Les dernières heures approchent, les ultimes survivants chillent au bord de
la piscine et assistent à une remise des prix digne d’un noël avant l’heure,
avant de quitter déjà nostalgiquement un week-end qui restera dans les
mémoires.
En tout cas, pour les 1A présents cette année, l’objectif est donné : profiter
des prochains mois pour s’entraîner dûr, et participer en 4A à la compétition
de l’After School Contest dans le but de faire mieux que nos aînés !

                                                                     LA TEAM SURF.
 

Après un week-end des plus agités sur le tant apprécié plateau de
Saclay pour le TOSS, l’heure n’est pas au repos pour les surfeurs de
Supaero, puisque s’ensuit quelques jours plus tard l’After School
Contest. Peu connu des Supaériens, il s’agit d’un événement organisé
chaque année par l’asso de surf de l’école Kedge Business School de
Bordeaux, et regroupe plus de 700 étudiants venus de toute la France
réunis autour d’une passion commune : le surf.
Au programme donc, 4 jours de surf, soirées et activités au camping
Belambra les Estagnots, situé à Seignosse au milieu de la magnifique
côte landaise.
Parmi les 700 étudiants inscrits cette année, une joyeuse bande
toulousaine de 19 Supaériens est venue retrouver le surf et cet océan
qui lui manque tant. Composée de 1A, 2A, 3A, 4A (arrivés spécialement
du Maroc à vélo pour nous rejoindre...) et même de Masters, la
diversité de cette belle équipe promettait un week-end haut en couleurs.
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LE MOT DU PRÉSIDENT
 

“ Le samedi 9 décembre 2023 se tiendra la 16ème édition du traditionnel Gala de l’ISAE-SUPAERO.
Repas gastronomique et soirée dansante à thème, le gala offre, le temps d’une soirée, une
parenthèse festive et élégante unissant toutes les promotions pour célébrer la remise des
diplômes de nos 4Adorés.

Synonyme de la transition du statut étudiant vers le monde du travail et de l’entreprise, cet
évènement sera tôt ou tard un tournant majeur pour nous tous.

Conscients que notre expérience servira de modèle pour les générations futures qui auront à
organiser notre propre soirée de gala, nous avons hâte de vous révéler tout ce qui vous attend ! ” 
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La passion aéronautique
La passion du spatial
L'engagement citoyen
Le développement durable et l'économie
énergétique

L'Association et la SAE remettent quatre prix de
1500 € aux étudiants ingénieurs ayant démontré
durant leur scolarité une motivation particulière
et ayant accompli des réalisations pratiques
dans l'un des domaines suivant :

Pour les cursus FISE et FISA
Cette année, l'ISAE-SUPAERO diplôme la première
promotion FISA. L'association des Alumni et la SAE
ont donc décidé d'ouvrir l'ensemble des prix
Ingénieurs aux cursus FISE et FISA sans distinction.

Pour les Master et Mastères
Spécialisés®
L'Association et la SAE remettent 1 à 3 prix pour
un enveloppe globale de 3000 €. Ces prix n'ont
pas de thèmes particuliers, ils peuvent concerner
tout sujet lié aux domaines de l'aéronautique, du
spatial ou relevant d'une autre discipline
présente dans les enseignements dispensés.

Les prix de l'association
aux diplômés 2023 :
à vos candidatures ! https://www.isae-alumni.net

Chaque année, l'association ISAE SUPAERO ENSICA Alumni décerne plusieurs prix, dont certains en
commun avec la Société des Amis de l'ISAE et de l'ENSTA (SAE), pour récompenser des élèves de
dernière année des cursus Ingénieurs, Master et Mastère Spécialisé® de l'ISAE-SUPAERO. Ces prix
sont remis lors des remises de diplômes respectives de ces cursus. 

Pour le détail de tous ces prix et leur règlement complet, scanne ce QR code ou
va sur le site de l'Association : 
https://www.isae-alumni.net/fr/rayonnement/prix-etudiants-4774

Anticipe sur les délais et prépare déjà ton dossier ! 

Les prix par domaine

Le prix de l'Engagement pour la
Communauté ISAE

Exclusivement financé grâce au legs de Maurice
Mayoux (S1924), ce prix allant de 1000 à 15000€
récompense un ou plusieurs élèves, en dernière
année du cursus ingénieur ISAE-SUPAERO pour
les réalisations pratiques, illustrant des facettes
du métier d'ingénieur et utiles à l'industrie,
effectuées pendant leur scolarité et notamment
les stages, y compris en césure.
Date de dépôt des dossiers : 30 juin 2023

Depuis 2022, l'Association et la SAE ont créé un
prix de 1500 € décerné à l'élève-ingénieur de
dernière année ayant démontré au cours de son
cursus à l'ISAE-SUPAERO une motivation, un
engagement particulier au sein de sa
promotion et ayant le mieux concouru à
l'animation du réseau des Alumni. Une liste de 5
à 10 candidats est établie par les représentants
de la promotion en concertation avec ses
camarades et le lauréat est choisi dans cette
liste après dépôt d'un dossier.

Le prix Mayoux-Dauriac Aéronautique 2023 ©Aude Lemarchand 
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Évitez à tout prix les dérives de la jalousie
ces mois-ci : en particulier avant le 22
juillet ! Ne provoquez pas les foudres de
vos proches, et n’en exigez pas trop non
plus. Bienveillance et tranquillité seront
les maîtres mots de votre été. Veillez aussi
à bien profiter de vos derniers foyers,
vous pourriez bien vous languir de vos
fûts au bord de la plage. 

Comme à l’accoutumée, vous serez très
persuasif cet été, alors profitez-en.
Mercure en Lion vous ouvre de nouvelles
opportunités, que vous ne raterez pour
aucun prix. Attention à ne pas abuser des
parenthèses plaisir, n’oubliez pas vos
obligations de stagiaire !  

L’été se présente extrêmement bien
pour le Bélier : l’argent rentre, vous
pourrez dépenser sans compter.
L’amour sera votre principale
occupation, et les rencontres sur la
plage fructueuses. Rien ne pourra
altérer votre dynamisme et votre
vitalité ! 

L’été sera marqué par des retrouvailles
inattendues avec des amis ou proches
de longue date. Vous aurez tendance à
voir la vie en rose, l’été vous sied
parfaitement ! Sortez vos plus beaux
maillots, et vos meilleures paires de
lunettes, l’heure est à la détente.  

HOROSCOPE ÉTÉ 2023
Bélier Ta

ureau Gé
meaux

Cancer Lion Vierge

Balance Sc
orpion

Sa
gittaire

Ca

pricorne Verseau Po
issons

La planète cœur ne sera pas de votre
côté cet été, mais c’est pour le mieux.
Un recentrage sur vous-même s’impose,
auprès de vos proches. Une bulle de
bien-être familial se dessine à l’horizon,
ce sera le moment de recharger vos
batteries avant d’entamer une nouvelle
année de travail compliquée.  

Un été haut en couleurs se profile pour
les Vierge. En juillet, un peu de travail
vous attend, mais voyez plus loin : des
belles vacances vous sortiront de la
torpeur du quotidien. Tâchez de ne pas
bâcler vos derniers examens, vous
n’avez aucune envie d’écourter vos
heures de soleil du mois d’août pour un
examen de gestion de projet raté !  

Du punch et de la détermination pour
nos amis lunatiques cet été ! Célibataire,
vous voulez vous amuser selon votre
humeur du moment. Attention à faire les
bons choix, des relations passées
pourraient resurgir. Apprenez de vos
erreurs pour trancher sur la situation.
Un break entre amis vous aidera à y voir
plus clair. 

En couple, l’été se présente sans nuages
et sera marqué de merveilleux moments
à deux. Votre charisme fonctionne aussi
au travail : vos qualités d’orateur vous
seront précieuses, et enchanteront vos
collaborateurs. Courage, un repos bien
mérité sera de mise en août !  

Ne soyez pas trop ambitieux ces mois-ci,
cela pourrait vous nuire. L’hyperactivité
qui vous anime générera du stress, il est
temps de prendre des congés bien
mérités. Un grand bol d’air frais en
montagne, ou une échappée en
amoureux sous le soleil d’Italie, prenez
votre envol !  

Des vacances de tous les excès vous
attendent : vous savez plaire et vous en
jouez ! Vous ne ratez aucune occasion de
vous faire plaisir, mais attention à garder
la forme : l’IMC pourrait décoller très
rapidement à coup de bières et cornets de
frites sur la plage ! 

Une aventure insolite pourrait bien vous
tenter dans les mois qui viennent !
Attention tout de même à ne pas rêver
trop longtemps, vous serez vite ramené à
la réalité. Entre remises en question et
incertitudes professionnelles, l’été promet
d’être riche en émotions pour les
Poissons.

Vous poursuivrez vos rêves sans relâche et
sans fatigue pour satisfaire vos ambitions.
De nouvelles responsabilités pourraient se
présenter, alors n’attendez pas pour les
saisir. N’en oubliez pas pour autant de
vous reposer : cure de sommeil ou
excursions ne peuvent que vous faire du
bien.  
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